



Programme de gestion des matières résiduelles à la Faculté de médecine vétérinaire

Article 1 – Février 2011

Par Stéphane Béranger, Coordonnateur en développement durable,
Université de Montréal

L'Université de Montréal a très à cœur l'environnement et le développement durable. La nouvelle équipe de direction, formée en juin dernier, a, pour la première fois de son histoire, créé un Vice rectorat aux affaires étudiantes et au développement durable. Par la suite s'est ajouté un poste de coordonnateur au développement durable.

La Faculté de médecine vétérinaire, basée à St-Hyacinthe, a toujours été très avant-gardiste en matière de développement durable. Ainsi, suite à une très forte volonté de son comité environnemental (En Vert Et Pour Tous) et de sa Direction, la Faculté a entrepris des démarches afin d'obtenir l'accréditation « ICI on recycle » niveau 3. Ce projet se déroulant sur un an est cofinancé par l'AQPERE et l'Université de Montréal. Il s'inscrit dans une vision plus globale de l'Université visant à mettre en place un plan de gestion des matières résiduelles.

Pour mener à bien un tel chantier, une chargée de projet environnemental a été embauchée. Sa première tâche est de mobiliser la communauté universitaire autour de la problématique des matières résiduelles. Dans un second temps, en collaboration avec les étudiants, elle va dresser un portrait de la situation via une caractérisation qu'elle évaluera selon les indicateurs mis en place par l'Université. Enfin, elle établira une liste de mesures visant à faciliter et à augmenter la réduction, le réemploi, le recyclage et la valorisation des matières résiduelles.

Tout au long de ce projet, la Faculté de médecine vétérinaire de l'Université de Montréal va développer une solide expertise, qui pourra être transférée à d'autres campus.